



**JUILLET - AOÛT  
2023**

# PASSEPORT VACANCES

Mercredi 16 août, les services opérationnels de l'ASR sont présents sur les quais de La Tour-de-Peilz pour la journée organisée par le Passeport Vacances Vevey & environs. Les membres de la Protection Civile, les policiers, les ambulanciers et les pompiers présentent leurs activités et les enfants découvrent et testent le matériel spécifique et en apprennent plus sur ces différents métiers.



# NOS SAPEURS-POMPIERS EN FORMATION

## EXERCICE PIONNIER

Le samedi 19 août, au Centre de formation des Paquays à Villeneuve, une formation est donnée avec pour thème le secours routier et le perfectionnement sur les nouvelles méthodes de travail. Cette formation s'adresse aux collaborateurs des casernes de Montreux et Vevey. Plusieurs carcasses de véhicules sont nécessaires pour mettre en application les thèmes prévus :

- Le fil rouge de la désincarcération, du placement des véhicules au nettoyage final ;
- Les différentes techniques de désincarcération en fonction du positionnement du véhicule ;
- Les particularités des véhicules à carburants alternatifs.



# NOS SAPEURS-POMPIERS EN FORMATION

## EXERCICE SUR LA PROTECTION RESPIRATOIRE

Le mercredi 30 août, les porteurs d'appareils respiratoires du SDIS Riviera s'entraînent sur 3 chantiers distincts. Les thèmes abordés se déroulent sur une demi-journée sur un site permettant aux participant-es de se retrouver dans des conditions proches de la réalité.



Phases I et II lors d'un engagement de protection chimique



Mise en place d'un dispositif d'extinction à l'aide d'un tapis de mousse



Extinction de feux intérieurs

# RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS DE JUILLET

## LES POMPIERS EN RENFORT POUR UN IMPORTANT INCENDIE EN VALAIS

**Vétroz, jeudi 6 juillet, 22h10**

Dans le cadre du dispositif mis en place en raison d'un important incendie dans un vaste bâtiment industriel à Vétroz, en Valais, dix pompiers du SDIS Riviera sont mobilisés en renfort. Ils se rendent notamment sur les lieux avec un tonne-pompe 2000 litres et une remorque APR (Appareils de Protection Respiratoire). Leur mission se termine le lendemain matin, aux environs de 8h.



## INCENDIE NOCTURNE

**Blonay, mercredi 12 juillet, 03h20**

Un important incendie se déclare au dernier étage et dans les combles d'un immeuble locatif du centre de Blonay. Le sinistre ne fait pas de blessés, mais nécessite le déploiement d'un large dispositif de secours, dont une trentaine de pompiers du SDIS Riviera. Ils sont alarmés avec une dizaine de véhicules, parmi lesquels deux tonnes-pompes, deux camions-échelles et un véhicule de poste de commandement. De nombreux autres intervenants se rendent sur place : on compte des patrouilles de Police Riviera et de la police cantonale, une ambulance, un équipage du Soutien sanitaire opérationnel (SSO) et un inspecteur de l'ECA, ainsi qu'une équipe de pompiers professionnels du Service de protection et de sauvetage de Lausanne (SPSL).



# RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS DE JUILLET

## IMPORTANT INCENDIE D'UNE TOITURE

**La Tour-de-Peilz, jeudi 20 juillet, 14h50**

Alors qu'un incendie se déclare dans la toiture d'un immeuble locatif au centre-ville, un large dispositif de secours est mis en place. Au total, plus d'une trentaine de pompiers du SDIS Riviera sont alarmés avec une douzaine de véhicules (dont des tonnes-pompes, des camions-échelles et un véhicule Poste de Commandement). La maîtrise totale du sinistre nécessite plusieurs heures d'intervention, jusqu'au lendemain matin. Des équipes du SDIS Ouest-Lavaux, du SDIS Cœur-de-Lavaux et du Service de protection et de sauvetage de Lausanne (SPSL) viennent sur les lieux en renfort. Parmi les autres intervenants se trouvent des patrouilles de Police Riviera et de la police cantonale, une ambulance d'Ambulance Riviera, le Soutien sanitaire opérationnel (SSO) et un inspecteur de l'ECA notamment.



# RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS DE JUILLET

## INCENDIE AU CENTRE DU VILLAGE

**Blonay, jeudi 27 juillet, 10h40**

Un important incendie se déclare dans les combles d'un immeuble d'habitation du centre du village, sans faire de blessés néanmoins, et le feu se développe à la toiture. Pour en venir à bout, une quinzaine de pompiers se rendent sur place, avec une demi-douzaine de véhicules (dont deux tonnes-pompes et un camion-échelle). Tout en protégeant l'immeuble voisin, les sapeurs parviennent à maîtriser le sinistre et à évacuer la chaleur importante en ouvrant une partie de la toiture du bâtiment. Sont également intervenus trois patrouilles de Police Riviera, la Police cantonale, un inspecteur de l'ECA, une ambulance privée et des pompiers lausannois.



# 81 interventions en juillet

 17 feux

 12 alarmes

 12 sauvetages

 11 pollutions

 9 inondations

 7 ascenseurs

 13 autres



# RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS D'AOÛT

## FEU DE VÉHICULE

**Corseaux, mercredi 2 août, 20h00**

Alors qu'un véhicule léger prend feu à proximité d'une station-service, le sinistre risque de se développer à la végétation environnante et au bâtiment. Une douzaine pompiers se rendent sur place avec deux tonnes-pompes et plusieurs sapeurs s'équipent d'appareils de protection respiratoire pour combattre les flammes avec deux lances. Ils parviennent à rapidement maîtriser le sinistre et à écarter tout danger pour la végétation et la station-service. Des patrouilles de Police Riviera et de la Police cantonale sont également mobilisées.



## DÉBUT D'INCENDIE SUR UNE TERRASSE D'APPARTEMENT

**Corsier, vendredi 11 août, 23h45**

Six pompiers du SDIS Riviera, une patrouille de Police Riviera et une patrouille de la Police cantonale, ainsi qu'une ambulance, sont dépêchés au centre du village de Corsier pour un début d'incendie sur une terrasse. Alors que la fumée envahit un appartement et les couloirs de l'immeuble locatif touché, les pompiers font évacuer les occupants du logement et maîtrisent le sinistre. Ils effectuent ensuite les contrôles d'usage afin d'écarter tout risque subséquent.



# RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS D'AOÛT

## UNE VOITURE ÉVACUÉE PAR HÉLICOPTÈRE

**Caux, mardi 15 août, 09h35**

Après qu'un véhicule léger est sorti de la chaussée sur la Route de Jaman, il est fait appel au SDIS Riviera et à Police Riviera pour dépêcher sur place plusieurs équipes de secours. S'assurant d'écarter tout risque de mouvement de la voiture, les pompiers intervenus avec un camion de secours routier traitent la pollution localisée consécutive à l'accident. Face à l'impossibilité de sortir la voiture de sa posture en la remontant sur la route, un hélicoptère est nécessaire pour la dégager. Toutes les opérations se déroulent en collaboration avec la Direction générale de l'environnement.



## FEU DE VOITURE SUR L'AUTOROUTE

**Autoroute A12, mardi 15 août, 15h05**

Une dizaine de pompiers est alarmée pour un feu de voiture sur le tronçon entre Vevey et Châtel-Saint-Denis. Revêtant des appareils de protection respiratoire, l'équipe parvient à rapidement maîtriser le sinistre, lutter contre la pollution consécutive et aider à l'évacuation du véhicule. La police cantonale et le Service intercantonal d'entretien du réseau autoroutier (SIERA) se rendent aussi sur les lieux.



# RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS D'AOÛT

## UNE VOITURE MENACE DE TOMBER DE LA ROUTE EN FORÊT

Glion, dimanche 20 août, 17h20

En manoeuvrant sur un chemin forestier, un automobiliste voit une de ses roues sortir de la route, sa voiture menaçant alors de tomber en contrebas. Tenue dans un premier temps à la force des bras par ses occupants et grâce au frein actionné par le conducteur, la voiture est rapidement assurée contre tout mouvement par l'équipe de pompiers mobilisés avec un camion de secours routier, en collaboration avec plusieurs patrouilles de Police Riviera et un équipage d'Ambulance Riviera. Une dépanneuse peut alors prendre en charge le véhicule.



# 69 interventions en août

13 feux

13 alarmes

12 pollutions

9 sauvetages

7 inondations

5 ascenseurs

●●● 10 autres



Editeur : Jean-Marc Pittet, Cdt

Rédaction : Renata Strauss-Gerardi et Mathieu Signorell

Mise en page : Renata Strauss-Gerardi

Photos : Alain Jacot et les membres du SDIS